
A10 ■責任編輯：袁偉榮 2015年11月24日（星期二）

區選揭盅面面睇

老鴿如山倒 死雞撐飯蓋
「翻盤」葵青「彈票」反減四席 劉慧卿厚顏話「成功交棒」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆區議

會選舉曲終人散。反對派「老牌」政黨民主

黨，黨內多名骨幹黨員相繼敗選，最矚目的莫

過於「雙料」議員何俊仁，和曾經誇下海口聲

稱要為葵青區「翻盤」的民主黨副主席尹兆

堅，兩者均輸給新參選的候選人，所得議席更

較上屆少4個。被問及黨內頓失多名骨幹人

物，或會直接影響新一屆立法會選舉的整體部

署，但民主黨仍然「死雞撐飯蓋」。該黨主席

劉慧卿聲稱，是次的選舉結果成功達到「新舊

交接」的工作，成績令人滿意云。

民主黨昨日舉行記者會交代區選成績，但敗選的何
俊仁就未有出現，只出現一批年輕人站台。劉慧

卿聲稱，他們「整體表現合格」。今年選舉，該黨共派
出95人參選，結果有43人當選，較去屆多出1人，當
中12位屬新人勝出，平均年齡介乎20歲至30多歲。
不過，民主黨當選者人數，事實上較上屆區議會少4
席。劉慧卿就解釋稱，有5名區議員已經退黨，因此在
扣除該5人後，今次的確有1席的「進賬」。

尹兆堅也敗北 成績黨內墊底
為實現「翻盤」夢，尹兆堅在今年區議會選舉中派
出8名黨員出選葵青區議會，最終只取得4席，甚至連
自己也敗北收場，包括葵青在內的新界西共損失6
席。成為「零蛋」副主席，尹兆堅就「賴地硬」，聲
稱自己面對建制派龐大的人力、物力、資源「攻
擊」，才令葵青區的成績反而倒退，成為18個區議會
選區中表現最差的一區，但厚顏稱葵青區整體得票率
有「明顯進賬」，又稱未來日子，會詳細研究如何重
整旗鼓云。不過，他們這一輸，就令反對派在葵青區
的議席由13席減至9席。
劉慧卿聲稱，除舊有的所謂「利東孖寶」區諾軒、羅
健熙能夠在無驚無險的情況下勝出之外，他們還新增了
「中區孖寶」吳兆康、許智峯。57歲的「老將」郭
平，也為民主黨在離島創造「零的突破」，贏取東涌逸
東邨南選區的議席，形容該黨的成績「已經對得住江東
父老」云。

AV仁落敗 乳鴿想上位
她續稱，從今年選舉新人輩出，證明該黨並無「大佬
文化」，而是非常支持有能力的新人出選，成功完成
「新舊交棒」的工作，又形容這批黨友正準備將來帶領
民主黨。目前，他們仍未部署來年立法會選舉，還需要
進行多輪的審批程序，預計到明年4月後才能有明確的
參選名單，但就歡迎「首投族」踴躍投票及參與。
何俊仁（AV仁）落敗，黨內「乳鴿」有望「更上一
層樓」，正「摩拳擦掌」準備明年立法會選舉的民主黨
副主席羅健熙稱，是次選舉可以讓選民看到黨內並無
「大佬文化」，更有很多年輕人都願意投入社區、為民
主扎根。他又稱，與建制派打「巷戰」，即使打贏了也
「一身散」，故乘機「招兵買馬」，呼籲更多年輕人加
入民主黨云。
以民主黨總幹事之名參選石湖墟的林卓廷稱，他是次
當選，令民主黨在北區「站穩陣腳」，從上屆只得1席
變為3席，其餘兩名新當選者，包括天平東的劉其烽、
及祥華的陳旭明，成績「令人滿意」。
有民主黨黨員形容，由於林卓延已被領導層「欽點」
為黨主席的接班人，在今次勝出區議會議席後，下一站
便會是立法會新界東議席，更不排除會接何俊仁棒角逐
「超級區議員」。

民協「三老」滑鐵盧 阿基仍發「超區」夢

陳家洛敗選賴「抹黑」
聞「超區」改口供

香港文匯報訊（記者
文森）公民黨立法會議員
陳家洛首次出選區議會挑
戰海怡東選區，最終敗陣
而回，不敵當區區議員、
獨立的林啟暉。陳家洛昨
日現身該黨的選舉發佈會
時聲稱，自己在選舉期間
被「抹黑」為「空降」，
試圖將自己不濟的成績諉
過於人。另外，被視為黨
魁梁家傑的九龍東立法會
議席「接班人」的譚文豪，則在麗港城選
區落敗。
陳家洛被指為了爭取明年立法會「超級

區議員」選舉的入場券，「空降」海怡東
選區，硬撼同屬反對派陣營「人民力量」
主席袁彌明的「手下」、「海怡關注組」
代表區元發。袁彌明踢爆陳家洛家住大
埔，並批評陳的「空降」行為「霸道」。
如今陳既輸了選戰，也輸了「對家」人
情。
失落議席的陳家洛，昨日嘗試為個人失

敗辯駁，先稱選舉期間遭到「抹黑」，被
人指責他「空降」當區不公道，又稱當區
對手不肯與他正面交鋒辯論，導致無法比
較各自的「工作理念」，對選民不公道云
云，試圖掩飾自己的失敗。早前接受傳媒
訪問時宣稱，一旦當選會「有興趣」參選
明年「超區」的他，被問到是次無法取得
「入場券」時一改口供，稱有關「超區」

的問題要留待公民黨執委會處理，又稱未
來會繼續服務海怡東。
公民黨主席余若薇亦為陳家洛是次「空
降」辯護稱，「公民黨是一個團體做
事」，該黨設有辦事處長期在海怡東服
務，故陳「絕非空降」。

訟黨選25區 勝選率僅四成
在今年區選，公民黨聲稱要行「精兵

制」，共派出25人參選，結果15人落
敗，10人當選，勝選率僅四成，其中6人
成功連任，議席較2011年的7席，輕微上
升3席至10席。不過，梁家傑的「欽定」
接班人、經常以機師身份接受傳媒訪問的
譚文豪，今年參選觀塘麗港城選區，以
3,243票敗於得4,091票的鄧咏駿。在2014
年東涌北補選中勝出的余俊翔，今次挑戰
連任失敗，敗於新民黨「新星」傅曉琳手
上。

■陳家洛聲稱被對手「抹黑」，試圖將失敗諉過於人。

「新同盟」談區選結果播「毒」
香港文匯報訊（記者 鍾

立）「新民主同盟」在今年區
議會選舉中，派出16人參選，
共15人當選。該黨昨日聲稱，
是次取得的成績，證明他們採
取「務實本土路線」乃「民心
所向」。
今屆「新民主同盟」6名爭取

連任的區議員均成功當選，包
括范國威、任啟邦、關永業、
丘文俊、鍾錦麟及梁里。同
時，9名社區主任中，除了西
貢、沙田及大埔的「老巢」

外，更成功「入侵」北區及荃
灣區。整個區議員團隊平均年
齡32.6歲。另一名參選荃灣綠
楊選區的社區主任王珮芝則挑
戰失敗。
「新民主同盟」召集人陳竟明

昨日在記者會上稱，今年全港整
體投票率上升，相信與「佔領」
後「首投族」的參與，及市民
「強烈不滿（特首）梁振英施政
有關」，並證明該黨在社區深耕
細作，採取「務實本土路線」是
「民心所向」的。

稱「佔禍」助「谷票」
工黨無緣嚐甜頭？

香港文匯報訊（記者 鍾立）
工黨今年共派出12名黨員參選
2015區議會選舉，但只有3人
當選，包括以不足百票勝出屯
門友愛北選區的譚駿賢，在沙
田頌安勝出的葉榮，及西灣河
勝出的麥德正。工黨主席李卓
人昨日稱，對只有3人當選感到
失望。不過，他聲稱，自己對
今年投票率高感到鼓舞，認為
這反映了「佔領」對區議會有
「正面影響」。
工黨在大埔新富選區補選中

勝出的郭永健，今年連任失

敗。曾任新民黨立法會議員助
理、其後自爆其「臥底」身份
更狙擊前僱主田北辰的趙恩來
也大敗。
是次只有四分一人當選，工

黨有份策動「佔領」，為何無
法領受這「正面影響」？李卓
人昨日在記者會上辯稱，「佔
領」所帶來的「正面影響」，
「未有足夠政治效能」令每區
均由反對派勝出。最後，他不
得不承認，除了大的政治議題
外，他們也要繼續深耕細作，
未來才有希望云云。
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香港文匯報訊（記者 文森）2015年區議
會選舉於周日塵埃落定，各政黨陸續公佈成
績表。「民主動力」的「泛民區選聯盟」昨
日總結選舉結果，創辦人鄭宇碩昨日稱對結
果感滿意，又「樂見」年輕人參與社區事務
及勇於承擔的精神，冀望日後有更多溝通及
合作機會。「民主動力」召集人趙家賢則直
言，選舉中有偽裝為「傘兵」的候選人，故
出現有票源被分散的情況。
被問及應屆選舉不少年輕候選人與組織候
選人出現「撞區」情況，會否影響聯盟部署
及產生不協調時，鄭宇碩強調，樂見年輕人
積極投入地區工作，亦展示其有承擔的一
面，希望日後加強與有關年輕人的溝通與合
作。

暗批「傘兵」不聽協調
趙家賢則補充指，選舉中有「偽裝」為
「傘兵」的候選人，故出現有票源被分散的
情況，相信若沒有此情勢出現，「民建聯會
輸多一個選區。」就不少選區均有「傘後組
織」成員參與的情況，聯盟事前已彈性處
理，建立友好關係，冀作一個彼此協調機
制，「但『傘兵』未必肯聽，佢哋唔係政黨
組織成員，沒有義務一定要聽。」他又舉出
戰東區筲箕灣選區且以15票差距而競選失敗
的梁詠詩為例，稱她雖未加入政黨，但「民
主動力」仍給予她一定支持。
趙家賢又相信，不少反對派政黨及政團均
想新舊承傳交接，望可交棒予年輕一代，惟
內部文化不同，並非一時半刻可做到，又說
對來年的立法會選舉持審慎態度。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激
進反對派在今年區選中可謂「全軍覆
沒」。在選舉期間備受抹黑和攻擊的
東區樂康選區獨立候選人李進秋連任
成功，以427票擊敗社民連的「阿
牛」曾健成。李進秋昨日在接受本報
訪問時表示，在「佔領」後，有部分
人趨向不理性，不少人更試圖將區議
會政治化，但選民眼睛是雪亮的，最
後勝出的仍然是着重地區工作、能做
實事的人。
李進秋昨日接受訪問時批評，社民

連專做譁眾取寵的事，不符合香港所
需。香港需要的是有能力及有學識的
人。不過，自「佔領」後，有部分人
因較易受到網絡的影響，未有作深層
次思考而變得極端，令今屆選舉也出
現區議會政治化的問題。

政治化損民生難獲支持
她認為，區議會和立法會是兩回

事，區議會應該扎實應付居民所需，
正如她本着「街坊大小事，都是我進
秋的事」的原則來做事。倘區議會過
分政治化，就會影響了民生議題，例
如有支持她多年的年長街坊，因為其
政協委員的身份而感到害怕，指這是
受到反對派抹黑的影響，令選民誤會
她。
李進秋表示，雖然在選舉過程中遇
到種種挑戰，她仍耐心向街坊解釋清
楚政協的功能。她期望，區議會能減
少政治化，市民能夠有遼闊的眼界，
不是只相信網絡世界的訊息，她建議
要做好國民教育，培養市民的理性思
維。同時，她會加強在青年方面的工
作，以應對青年對社會的新訴求。

▼民協昨召開記者會公佈區選結果。
▲民主黨昨交代區選成績，但敗選的何俊仁未有出席。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民協在今年區選
中被「拔筍」，3舊人落敗，換上了4名新丁，表
面上似乎「有着數」，實際上，落敗者均為該黨
「大佬」，特別是該黨立法會議員，民協前主席馮
檢基在深水埗麗閣選區敗給工聯會「小花」陳穎
欣，意味馮無法再循「超級區議員」晉身立法會，
嚴重打擊了該黨士氣。副主席譚國僑承認此舉「有
少少可惜」，因為這一席令反對派未能在深水埗
「翻盤」，無法取回區議會主導權。

讚陳穎欣處理地區問題專業
民協今屆派出26人參選，當中6人首次參選，
其中4人勝出，包括鄒穎恒、甄紹南、何啟明及
黎廣偉。不過，該黨3名資深「元老」均告落

馬，包括「超級區議員」馮檢基、副主席任國棟
及莫嘉嫻。
得悉點票結果後一度將敗因歸咎選民「支持用物

質建立網絡」的馮檢基，昨日在記者會上承認實力
不如陳穎欣。他稱，陳穎欣約15個月前部署參選
麗閣，推出宣傳單張的次序及處理地區問題上都表
現專業。他又感到陳穎欣比上屆對手范國輝的動員
能力及資源要強。
他又稱，「超級區議員」要「入得廚房，出得廳

堂」。既要做地區上細緻的工作，又要做全港市民
關心的事來贏取知名度，並不容易。
今年選舉所得票數與陳穎欣相差99票，他稱，

選民在比較麗閣3名候選人政綱後仍然作出了此
選擇，他接受選舉結果，也尊重選民決定，因為

他支持民主。不過，他對「超區」仍死心不息，
稱勝敗乃兵家常事，「從哪裏跌倒，便從哪裏爬
起。」他一日還在政界，也會考慮參選立法會，
又稱「超級區議員」的要求，是比較資源多少，
對大黨較有利。他會以個人名義建議民協與其他
理念相近的黨派結盟，以增強動員能力及取長補
短。

4後輩上位 或左右立選部署
譚國僑則在會上稱，在今年區選中，民協有4名
首次參選的年輕人當選，4人平均年齡只有27歲。
他稱，社會大氣候對年輕人參與社會職務反應正
面，民協會再就選舉結果，重新部署立法會的選舉
安排。


